

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 9 no contiene disposicion alguna de interés general

—La del 10 publica tres reales decretos por los cuales han sido nombrados: gobernador de la provincia de Albacete á don José Montemayor que lo era de Jaén; para esta á don Antonio Hurtado; y el jefe de escuadra don Luis Hernandez Pinzon, vocal de la Junta consultiva de la armada.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Para el dia 19 del actual, dia de S. M. la Reina, se ha fijado la inauguracion de las obras del puerto de Valencia.

La comision parlamentaria que ha de informar sobre la ley del gobierno de provincias, ha admitido el proyecto con ligerisimas modificaciones en algunos accidentes.

Debe hallarse ya en la corte el conde J. Kolozyu, encargado de negocios de Rusia cerca de la corte en España.

Dice uno de nuestros colegas que el gobierno se propone dar colocacion en los varios destinos que con la próxima reforma hipotecaria han de crearse, á los cesantes y á otros funcionarios de la carrera judicial y fiscal que sean mas dignos por su antigüedad y servicios, si bien armonizando esta idea con el respeto á los derechos adquiridos en todos aquellos que, sirviendo en la actualidad dichos cargos, puedan alegar con fundamento titulos justos de preferencia.

Dice la Epoca:
«Circulaba en Tetuan, creemos que sin fundamento alguno, á la salida del último correo, que el general Turon era relevado, y pasaba á la capitania general de Galicia, designándole para reemplazarle, entre otros varios, á los marqueses de Novaliches ó de los Castillejos.»

Se ha recibido en Madrid un telegrama con la noticia de que habiendo aconsejado al Rey Francisco II, los almirantes francés é inglés, que saliese de Getafe preparaba á abandonar aquella plaza.

El general Elio llegó el dia 2 á Tetuan, y se ha encargado de nuevo del mando de la segunda division.

«La Gaceta Economista publica unos datos interesantes relativos al estado militar y financiero de Europa.

El efectivo de las fuerzas militares de Europa, sin contar la gendarmería, resguardos y otros institutos análogos pasa de cuatro millones de hombres.

Aun suponiendo que la mitad de esta fuerza se encuentre con licencia en su casa, resulta que cuesta su manutencion y equipo diez millones diarios.

Y no es esto solo, sino que cada uno de esos hombres consumidores, fuera del servicio de las armas, ganaria cuando menos seis reales diarios, ó lo que es lo mismo, doce millones diarios, que son pérdida para la produccion.

Los 400,000 caballos de que tambien constan los ejércitos, son pérdida real y efectiva para la produccion.

Resultado que no bajará de treinta millones diarios lo que pierden las clases productoras y contribuyentes, por efecto del estado militar de Europa en tiempo de paz.

Este enorme déficit se refleja en la deuda de las naciones, que no baja de

treinta mil millones, en el pauperismo, y en el alto precio de las cosas necesarias á la vida.

La guerra de Crimea ha costado á la Europa veinte y ocho mil millones de reales.

La última de Italia cinco mil millones de reales.

Este capital, en poder de las clases productoras, á quienes ha sido preciso arrancarle á titulo de contribuciones, hubiera facilitado la construccion de miles de leguas de ferro-carriles, una red inmensa de carreteras, la canalizacion de todos los rios para el riego ó para la navegacion, el mejoramiento de los principales puertos del mundo, la duplicacion de las cosechas, la prolongacion, por último, del término medio de la vida en el hombre.»

Hé aquí la situacion de las planas mayores de los regimientos del arma y batallones de cazadores el primero de noviembre.

Rey, núm. 1, Ceuta; Reina, núm. 2, Zaragoza; Principe, núm. 3, Coruña; Princesa, núm. 4, Ceuta; Infante, núm. 5, Valencia; Saboya, núm. 6, en marcha para Zaragoza; Africa, núm. 7, Córdoba; Zamora, núm. 8, Zaragoza; Soria, núm. 9, Cádiz; Córdoba, número 10, Granada; San Fernando, núm. 11, idem; Zaragoza, núm. 12, Ceuta; Mallorca, núm. 13, Barcelona; América, núm. 14, Toledo; Estremadura, núm. 15, Lérida; Castilla, núm. 16, Vitoria; Borbon, núm. 17, Madrid; Almansa, núm. 18, Burgos; Galicia, núm. 19, Madrid; Guadalupe, núm. 20, Zaragoza; Aragon, núm. 21, Barcelona; Gerona, núm. 22, Palma de Mallorca; Valencia, núm. 23, Mahon; Baileo, núm. 24, Valencia; Navarra, núm. 25, Valladolid; Albuera, núm. 26, Lerida; Curaca, número 27, Coruña; Luchana, núm. 28,

Valencia; Constitucion, núm. 29, Barcelona; Iberia, núm. 30, Cádiz; Asturias, núm. 31, Tarragona; Isabel II, número 32, Gerona; Sevilla núm. 33, Figueras; Granada, núm. 34, Cartagena; Toledo, núm. 35, Madrid; Burgos, número 36, Mahon; Murcia núm. 37, Badajoz; Leon, núm. 38, Sevilla; Cantabria, núm. 39, Valladolid; Málaga, núm. 40, Tortosa; Fijo de Ceuta, en Ceuta.

Batallones de cazadores.

Cataluña, núm. 1, Algeciras; Madrid, núm. 2, Leganés; Barcelona, número 3, Madrid; Barbastro, núm. 4, Leganés; Talavera, núm. 5, San Sebastian; Tarifa núm. 6, Ceuta; Chiclana, núm. 7, Madrid; Figueras, núm. 8, Ceuta; Ciudad-Rodrigo, núm. 9, idem; Alba de Tormes, núm. 10, Manresa; Arapiles, núm. 11, Vich; Baza, núm. 12, Madrid; Simancas, número 13, Ceuta; Las Navas, núm. 14, Real sitio del Pardo; Vergara, núm. 15, Madrid; Antequera, núm. 16, Burgos; Llerena, núm. 17, Ceuta; Segorbe, núm. 18, Barcelona; Mérida, núm. 19, Ceuta; Alcántara, núm. 20, idem.

Entre las tareas que han de ocupar á las Cortes en la presente legislatura, seria muy conveniente el proyecto de ley encaminado á proteger la industria minera de los carbones de piedra, cuya necesidad es patente y no admite dilaciones. El desarrollo de nuestra marina y el crecimiento de todas las empresas fabriles, reclaman á su vez la proteccion para los carbones; artículo muy principal, que importado hoy de Inglaterra representa sumas cuantiosas que seguramente se disminuirán hasta una mitad desde el punto en que las grandes cuencas carboníferas que existen en varias provincias españolas, sean explotadas.

(61)

no de sus compañeros, concluyó por dar una prueba de su fuerza descargando un golpe sobre una piedra que se partió en varios pedazos.

—Es un loco —dijo el caballero.

No deja por eso de ser un santo, —replicó el Emir fundándose en la creencia bien conocida de los orientales, que se imaginan que los seres privados de razon están sujetos á la influencia de las inspiraciones inmediatas del cielo. —Sabe, cristiano, —añadió, — que cuando un ojo se apaga, el otro vé con mas claridad; cuando se pierde una mano, la otra adquiere mas fuerza; y cuando nuestra razon está turbada en lo que concierne á las cosas del mundo, nuestra vista se hace mas perspicaz y mas perfecta para las cosas del cielo.

Aquí la voz del sarraceno fué ahogada por la del ermitaño, que se puso á gritar en un tono salvaje y casi cantando:

Yo soy Theodorico de Engandi, el azote del desierto y la plaga de los infieles: el leon y el leopardo serán mis compañeros y buscarán un retiro en mi choza, y el cabrito no temerá sus garras. Yo soy la antorcha y la linterna kyrye eleyson.

Terminó sus gritos corriendo durante algunos instantes y concluyó su carrera por tres saltos que le hubieran hecho mucho honor en una escuela gimnástica, pero que convenian tan poco á su carácter de ermitaño que el caballero escocés estaba confundido y no sabia que pensar.

El sarraceno pareció comprenderlo mejor.

—Ya veis que espera que le sigamos á su cel-

11

(62)

En un rincon de esta habitacion se veian algunos instrumentos de trabajo, en otro un nicho contenía una estátua de la Virgen groseramente esculpida. Una mesa y dos sillas probaban evidentemente que esta obra era de manos del ermitaño, pues tenian una forma inusitada en el Oriente. La mesa estaba no solamente cubierta de plantas y de raíces, sino tambien de viandas secas que Theodorico arregló con cuidado de modo que pudieran excitar el apetito de sus huéspedes. Esta apariencia de cortesania, aunque muda y espresada solamente por gestos, pareció á sir Kennet casi imposible de conciliar por la conducta tan violenta como extraña que habia mostrado el ermitaño algunos momentos antes. Todos sus pasos eran mesurados, y parecia que solo un sentimiento de humildad religiosa impedia á sus facciones, demacradas por una vida austera, aparecer nobles y majestuosas.

Andaba en su celda como un hombre nacido para gobernar á sus semejantes; pero que habia abdicado su imperio para hacerse servidor del cielo. Debemos confesar sin embargo, que su talla gigantesca, sus largas barbas, sus cabellos en desorden y el fuego que brillaba en sus ojos concavos y estraviados, le daban el aire de un soldado mas bien que de un recluso.

El sarraceno parecia mirar al anacoreta con alguna veneracion mientras se ocupaba de estos cuidados y dijo en voz baja á sir Kennet: —El hamako está ahora en uno de sus momentos de cal-

(63)

ma; pero no hablará mientras no hayamos comido porque es un voto que ha hecho.

Theodorico hizo señas en silencio al escocés de tomar asiento sobre una de las dos sillas bajas, mientras que Sheerkohf se acurrucaba sobre las esteras segun el uso de su nacion. El ermitaño entonces levantó las dos manos como para bendecir el alimento que ofrecia á sus huéspedes y estos se pusieron á satisfacer su apetito guardando como él un silencio profundo. Esta gravedad era natural al sarraceno, y el cristiano imitó tanto mas facilmente su taciturnidad, cuanto que no podia dejar de pensar en la singularidad de su situacion y en el contraste que reparaba entre los gritos furiosos, los gestos extraños y las acciones estravagantes de Theodorico en el momento de su encuentro con él, y el aire decente y solemne con que cumplia en este momento los deberes de la hospitalidad.

Terminada la comida, el ermitaño que no habia probado un solo bocado quitó lo que quedaba en la mesa, y puso delante del sarraceno un vaso de sorbete y delante del escocés un frasco de vino.

—Bebed, hijos míos —les dijo; y eran las primeras palabras que pronunciaba desde que habian entrado en su celda. —Es permitido usar de los dones de Dios con tal que no se olvide al que los concede.

Después de haber hablado así, se retiró á la celda de entrada, probablemente para entregarse á ejercicios de devocion, y dejó á sus huéspedes

tadas á la altura que merecen y que exige la prosperidad del país.

El día 4 ha tomado posesion de la direccion de la fábrica de Trubia el coronel de artilleria don Mariano Salas en reemplazo del señor brigadier don Francisco Antonio de Elorza.

Los limites de la plaza de Melilla que van á señalarse nuevamente, deben ser punto de especial estudio para los distinguidos individuos del cuerpo de ingenieros nombrados por el gobierno de S. M. con objeto de marcarlos, en union de los comisionados marroquies; y de esta demarcacion puede reportar aquella plaza inmensas ventajas, volviendo en breve al estado lisonjero que tenia en otro tiempo.

El terreno dominado por los españoles entonces llegaba hasta mas allá de las alturas de Traxama, y poseian sus habitantes la fértil vega que se estiende á mas de una legua de los fuertes siendo esta un dilatado vergel, donde, además de sostenerse multitud de ganado existian huertas y quintas propias de los vecinos de la ciudad, que la sortian de lo mas necesario para la vida.

La línea del ferro-carril de la corte á Badajoz va á llegar dentro de breve tiempo á Ciudad Real. El sábado corrió la locomotora la seccion de Daimiel á Almagro, por vía de ensayo, y probablemente en el próximo mes de diciembre continuará hasta la capital de la Mancha.

El ministro plenipotenciario de España cerca de la corte de Cerdeña, señor Coello y Quesada, salió la semana anterior de Turin con toda su familia, con direccion á Paris, donde llegó el martes 6. El señor Coello solo permanecerá cuatro ó cinco dias en la capital del vecino imperio, llegando á Madrid del 3 al 14 del corriente.

En los periódicos de las Filipinas recibidos por el último correo, se desliza la idea de que los diarios de la Península se ocupan mucho de la conquista de Africa, cuando los españoles tenemos en aquel archipiélago otras conquistas de mucha importancia y mucho mas fáciles de realizar. Nuestros colegas filipinos se refieren á la ocupacion de la grande y rica isla de Mindanao, cuya isla se nuestra de derecho, y nosotros no tene-

mos que hacer mas que ocuparla, y si esto se hace con tino, quizás no cueste ni una gota de sangre. La pequeña isla de Joló, la antigua Argel de aquellos mares, es la que podrá costar sangre, aunque no mucha; pero sea lo que fuere, dicen unánimes, es necesario exterminar esta madriguera de piratas.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Génova 7.—Los piemonteses se preparan al ataque desde Mola de Gaeta, y la escuadra sarda se dispone á secundar el combate.

Roma 7.—Los franceses marchan á ocupar á Terracina. Aguarda no está ocupada aun. Mañana marcha Lambriciere.

Paris 7.—Anuncian de Nápoles grandes movimientos de tropa en la Italia meridional. Los piemonteses se concentran en la margen derecha del Garella, y al mismo tiempo dirigen por mar numerosas fuerzas hacia Mola de Gaeta. Hoy se da por seguro que el cuerpo diplomático asistirá al banquete del lord Corregidor. Varios periódicos aseguran que una escuadra inglesa marcha al Adriático. La parte de verdad que hay en esta noticia no tiene relacion con los asuntos de Italia, pues la escuadra se dirige á Corfú donde invernara todos los años.

Se dice que Victor Manuel va á publicar en Nápoles un manifiesto á la Europa.

Se ha aplazado el Parlamento inglés para el 3 de enero.

Le Monde y L'Am de la Religion, dicen que los cuatro millones de habitantes que componen la Bulgaria van á abandonar la religion griega por la católica.

Algunos periódicos anuncian, sin darle crédito, la toma de Guadalajara en Méjico por las tropas liberales.

Las últimas noticias de China, avisan la llegada de Pekin á Tien-Sing el 6 de setiembre, de los comisarios chinos que han de negociar el tratado. Se aseguraba que el cange de las ratificaciones se celebraria en la misma capital del celeste imperio.

Paris 8.—Hoy corren rumores de que el emperador de Austria va á otorgar una constitucion al Véneto.

Marsella 8.—Dicen de Nápoles, que

asi que entró Victor Manuel se proclamó la anexion al Piemonte de los reinos de Nápoles y Sicilia.

Marsella 8.—Fuad-Baja exigió de los cristianos de Alepo una contribucion de 200,000 francos, pagada en tres dias, por esecucion del servicio militar. Los cristianos contestaron que preferian servir; pero la autoridad turca rehusó la oferta, ateniéndose á la cantidad impuesta.

Paris 8.—Ha habido desórdenes en Dublin. Los católicos quisieron obligar á los protestantes á rendir homenaje á la brigada irlandesa que regresó del servicio del Papa.

Las últimas noticias de Gaeta anuncian que el ejército consta de buenos soldados, pero que no pasan de 20,000, y que por la escasez de oficiales muchos soldados recibian la charretera.

Paris 9.—Se cree próxima la salida de Gaeta del rey Francisco II, pues parece que en este sentido le han aconsejado los jefes de las escuadras extranjeras ancladas en el puerto.

Londres 8.—Dicen que Rothschild se manifiesta dispuesto á contratar el empréstito solicitado por los marroquies.

Londres 8.—El *Daily News* anuncia que un cuerpo napolitano de 15,000 hombres, incluidos 4,000 caballos y 32 cañones, siendo perseguido por los piemonteses, se vió obligado á refugiarse en los Estados romanos, cerca de Terracina, y que siendo detenido en su marcha en Citeria por las autoridades francesas y romanas, fué inmediatamente desarmado.

Nápoles 8.—Victor Manuel hizo su entrada solemne ayer á las nueve y media de la mañana en medio de un numeroso concurso y de manifestaciones de alegría. Llovía á torrentes.

Nápoles 8.—Se ha proclamado oficialmente el plébiscito de anexion, y firmado el acto de union. Cesa la dictadura. Ha hecho dimision el ministerio. Conforti ha pronunciado un discurso con motivo de la solemnidad del acto, y el rey ha respondido con nobles palabras.

Turin 9.—Se asegura que ayer han empezado negociaciones entre el general Fanti y el comandante de la fortaleza de Gaeta para la evacuacion de dicha fortaleza.

Roma 9.—Las tropas reales napolitanas que se han refugiado al territorio pontificio ascienden á treinta mil hombres.

Londres 10.—En el banquete del

lord Corregidor á que han asistido el embajador francés, conde de Persigny, lord Palmerston y lord Ruesell, todos tres han indicado que nunca ha sido mas favorable que en la actualidad perspectiva de mantener la paz. Todos tres han proclamado los beneficios de la alianza entre Francia é Inglaterra. El conde de Persigny ha dicho en su discurso que ve las pruebas de conservacion de la paz en el espíritu de sabiduria y moderacion que manifiestan los gobiernos europeos, y especialmente en los sacrificios que hacen todas las grandes potencias en interés de la paz general.

Al *Diario de Barcelona* escriben de Paris con fecha 4 de noviembre:

«Si hemos de dar crédito á un parte de Berlin que se acaba de recibir, el Congreso ha sido aplazado para mucho tiempo, y aun se supone que el único resultado obtenido por las potencias que estuvieron representadas en Varsovia, fué un acuerdo unánime en desechar la idea de un Congreso. Por lo tanto si no hay Congreso, no hay coalicion posible, y si el Austria no puede pensar en la guerra por sí sola, ya no se comprende que obstáculos podrán demorar la realizacion de la unidad de Italia. No la impedirán probablemente las protestas diplomáticas, ni las demostraciones de simpatia, ni otros obstáculos de igual ó parecida indole.

A este propósito me han asegurado que la Reina de España ha dirigido una carta autógrafa al rey de Nápoles manifestándole sus sentimientos y la linea de conducta que su gobierno está obligado á seguir en las presentes circunstancias.

Ignoro á punto fijo lo que en Roma resultará de la carta de Mr. Grammont y de la dificultad suscitada por este asunto; pero se empieza á decir que monseñor de Merode se verá obligado á presentar su dimision.

Los últimos despachos de Mr. Lallette manifiestan que para la próxima primavera debemos esperar una crisis decisiva en el imperio otomano. Hay en Constantinopla un partido muy fuerte que quiere colocar en el trono á Abdul Aziz, hermano del Sultan. Y los que en todas las conjuraciones y maquinaciones secretas se complacen en ver á la Inglaterra, pretenden que este partido está apoyado ocultamente por la Gran Bretaña.

P. S. Acaba de comunicarse el rumor que la circular del conde de

(66)

en posesion de la habitacion interior. Kennel entonces dirigió diversas preguntas á Sheerkohf para enterarse de todo lo que podia saber de este singular ermitaño, y ciertamente no le movia solo el deseo de satisfacer su curiosidad. Era imposible conciliar la conducta estravagante del anacoreta cuando se mostró á sus ojos, con las maneras humildes y tranquilas que habia tenido en la celda; pero aun le parecia mas extraño que gozará de la alta consideracion con que se le miraba.

Theodorico, el ermitaño de Engandi, habia en este concepto tenido correspondencia con Papas y Concilios, á los cuales sus cartas habian producido los males que los infieles hacian sufrir á los cristianos latinos en la Tierra Santa, con una elocuencia y con unas imágenes dignas de las predicciones del ermitaño de Clermon. Al encontrar en un personaje tan venerable, objeto de tantas consideraciones, los gestos frenéticos de un fakir insensato, el caballero cristiano necesitaba reflexionar antes de comunicarle los asuntos importantes de que estaba encargado por algunos de los jefes de los cruzados.

Estas comunicaciones eran el principal objeto de su peregrinacion emprendida por un camino tan poco trillado. Pero todo lo que habia visto en esta noche le hacia vacilar en el desempeño de su mision. Solo pudo obtener del Emir muy pocos indicios, que se redujeron poco mas ó menos á lo que sigue:

«El ermitaño, por lo que habia oido decir, era en otro tiempo un valiente soldado sabio en los con-

(63)

silante, acompañada de un olor sulfuroso.

El caballo echó pié á tierra, y sin detenerse por este vapor sofocante entró en la caverna, cuya habitacion no habia pensado en que fuera muy cómoda. La celda estaba dividida en dos partes. En la primera se veia un altar de piedra en el que estaba engastado un Crucifijo hecho con cañas. Era la capilla del anacoreta. La vista de estos objetos sagrados inspirando un respeto religioso al caballero cristiano, le infundió algunos escrúpulos cuando vió que debia hacer entrar su caballo en esta primera division y tomar las disposiciones necesarias para que pasase en ella la noche; pero imitó al sarraceno que le hizo comprender que este era el uso generalmente observado. En el fondo de esta primera habitacion una estrecha abertura, cerrada por una plancha que servia de puerta conducia al cuarto de dormir mas cómodo de la ermita. Habia el ermitaño nivelado el piso á fuerza de trabajo, cubriéndolo con arena blanca, y lo regaba todos los dias con el agua de un pequeño manantial que brotaba de la roca en un rincón, y que en este clima abrasador era igualmente agradable á los ojos, al oído y al paladar desecado. Especies de colchones ó mas bien esteras de gladiolo, estaban estendidos en el suelo. El muro de la celda habia sido trabajado como el piso para darle una forma casi regular, y alrededor estaban suspendidas yerbas y flores odoríferas. Dos cirios que el ermitaño encendió, esparcieron una claridad que hacia aun mas agradable el olor y la frescura que alli se respiraba.

(62)

da—dijo á su compañero.—y en verdad que es el mejor asilo que podamos encontrar para esta noche. Vos sois el leopardo pues lo llevais impreso en vuestras armas; yo soy el leon supuesto que me han dado su nombre; y hablando del caballo, es así mismo á quien hace alusion porque lleva sus despojos.

Pero es necesario no perderlo de vista; es tan ligero como un dromedario.

Su tarea no era ciertamente difícil; pues el reverendo padre se paraba de tiempo en tiempo y agitaba una mano en el aire como para animarlos á seguirle. Conociendo no obstante perfectamente las hondonadas y los desfiladeros de las montañas del desierto y dotado de una agilidad extraordinaria, daba constantemente ejercicio y los conducia atravesando las hendidas de las rocas y por senderos por los cuales donde el sarraceno ligeramente armado y montado sobre un caballo bárbaro perfectamente adiestrado, no podia pasar sin grandes peligros, y donde el caballero escocés cubierto de una armadura y conduciendo un corcel no menos pesadamente caparazonado, se encontraba á cada instante en tanto riesgo que hubiera preferido el de venir á las manos con un enemigo en el campo de batalla. Por fin se encontró muy ataviado cuando despues de una penosa marcha, vió al santo hombre que habia caminado siempre delante de ellos, de pié á la entrada de una caverna, teniendo en la mano una grande antorcha formada de pedazos de leña mojada en betun y que arrojaba una luz roja y va-

Rechberg se ha recibido en el ministerio de Negocios extranjeros, de donde no se comunicará por la razón de que se la tiene por apócrifa. Este rumor me parece muy aventurado.

Dicen de Baden con fecha 31, que el día anterior un oficial italiano del regimiento Sigismundo, de guarnición en Rastadt, había logrado de entrar con treinta hombres de dicho regimiento, atravesado el Rin durante la noche. Se creía que muchos soldados italianos seguirían este ejemplo si se les presentaba ocasión.

El corresponsal de un periódico francés nos suministra detalles muy curiosos acerca de la composición del ejército italiano que manda Victor Manuel y Garibaldi. La derecha de este ejército es inglesa; la parte que atacó a Capua francesa; y sobre todo húngara, y el resto piemontesa. En cuanto a los napolitanos brillan por su ausencia en las filas libertadoras, pues hasta los mismos calabreses han abandonado el ejército.

Mr. Bartholomi Szemere, ministro que fué de Hungría durante la última revolución, ha dirigido a la *Presse* un artículo encaminado a demostrar que su patria debe estar, y está satisfecha con las concesiones hechas por el emperador Francisco José.

La reacción, según el *Costitucional* de París, se ha mostrado también en los alrededores de Nápoles y en las Calabrias. Cerca de San Angelo, muchas personas han sido muertas en una acción sangrienta; y en Cinquefridi, cerca de Reggio, la terminación de las operaciones electorales se ha concluido por un motín, en que han quedado muchos muertos sobre el campo de batalla, entre otros el marqués de Agusa y su hijo, jefe de los realistas.

Dice un periódico de Londres que desde que se habla tanto de paz en Francia se empieza a temer que la guerra para la primavera próxima, sea ya cosa acordada definitivamente. Se consideró como uno de los síntomas de esto la revista que pasó el emperador a 15.000 hombres en el bois de Boulogne el martes anterior. Según testigos presenciales, este acto militar fué interesante. Las tropas acamparon desde la madrugada como si se hallasen en campaña, y se ejecutó el simulacro de una sorpresa, en que se ensayó un nuevo método de batir tiendas. Los espectadores se quedaron sorprendidos de la maravillosa rapidéz con que las tropas ejecutaron esta operación, quedando todo recogido en un instante, y el soldado con la mochila a la espalda dispuesto a romper el fuego.

Más importante aun fué el ensayo que se hizo de un nuevo movimiento militar, que se llama la formación de semi-cuadros; es decir, como su nombre lo indica, la mitad de los cuadros que se han usado hasta ahora para resistir a las cargas de caballería. Créese que, en la mayoría de los casos, el semi-cuadro será tan eficaz como el cuadro entero: puesto que en esto sucede con frecuencia que la mitad de él no dá frente al enemigo y no sirve para nada. Con el nuevo sistema se duplicarían los medios de acción de la infantería cuando fuese conveniente formar cuadros. Después del simulacro, se dió orden a diez regimientos para que estuviesen listos a marchar a Lyon.

Pero lo más importante de todo es que en el consejo de mariscales que se celebró en Saint-Cloud, con el objeto ostensible de resolver la cuestión de si convenía ó no aumentar un cuarto batallón a los regimientos existentes, de lo que realmente se trató, según perso-

nas que tienen buenas noticias, fué de acordar definitivamente el plan de campaña con que se ha de inaugurar la próxima guerra. Nunca ha estado Francia mejor preparada para esto, pues en los momentos actuales, entre fuerzas marítimas y terrestres, tiene 800.000 hombres sobre las armas.

Dentro de tres meses, si todo marcha bien para los anexionistas debe reunirse en Turin donde se construye una sala provisional de hierro y cristal, el nuevo Parlamento de Italia compuesto de 430 diputados, y después de proclamar la unidad del reino, dictará las leyes bajo las cuales habrán de regirse los diversos Estados que lo compongan. Estos trabajos, en que se quiere conciliar el gran principio de la unidad nacional y política con cierta autonomía de cada una de las provincias, á la Lombardia, á la Toscana, á Nápoles, y sobre todo á la Sicilia, se preparan ya por Cavour y Minghetti, el nuevo é inteligente ministro de lo Interior. Las dificultades de la obra son inmensas. Entretanto Nápoles y Sicilia conservarán un gobierno casi separado, pero el Rey pasará allí una gran parte del invierno.

Las noticias de Italia que hoy transmite el telégrafo, si son tales como se desprenden de la interpretación que parece más exacta del contexto de los partes, son de una importancia tan notoria que no es menester encarecerla. El parte original de Turin no dice el nombre de la fortaleza á que se refiere, y hemos interpretado *Gaeta*, porque ya en el parte del día 6 se hablaba de las proposiciones de rendición de los soldados que habían quedado fuera de la *fortaleza de Gaeta*. Además la aclaración procedente de Roma de ser 30.000 el número de soldados refugiados en territorio pontificio, hace enteramente posible que sea el corto resto de las tropas que guarnecen el fuerte, fortaleza ó ciudadela de Gaeta el que piensa capitular.

Gacetilla.

—MAL CAMBIO.—Según hemos entendido el batallón de Africa marcha un día de estos á Sevilla y vienen á ocupar nuestros cuarteles los quintos de Huelva.

—TEATRO.—El domingo se puso en escena por primera vez en esta temporada el lindísimo drama *Grazalema*, en el que como siempre fué muy aplaudida la señora Urrutia.

—A LA SOMBRA.—El sábado en la noche el celador de Sta. Marina, don José Maria Navajas con sus vigilantes, capturó, según nos han asegurado, en el sitio del cañaveral, donde estaba escondido, á Pedro Gúndo conocido por el *Parro*, el cual se dice fué el autor de las heridas causadas á Francisco Muñoz, hace un mes en la calle de Juan Palo.

—VENGA DE AHÍ.—La lluvia continúa que es un contento: ayer y anteaayer no cesó apenas, reanimando á los labradores y dando lugar á que se activen las faenas agrícolas que en muchas partes estaban paralizadas por efecto de la pasada sequía.

—OPERACIONES.—Del 13 del actual al 3 de Diciembre próximo se practicarán por el señor ingeniero del ramo las operaciones facultativas de las minas existentes en los distritos municipales de Villafranca, Adamúz y Montoro.

—SUSPENSION.—De orden del señor Gobernador se suspendió la subasta anunciada para ayer, del Cortijo de Monte-frio bajo, término de esta capital.

—CORREDURIA Y ALMOTACEN.—El 15 y 18 del actual se subasta en Palma del Rio la correduria de granos y al-

motacen de pesos y medidas de aquella villa por todo el año de 1861.

—OPOSICIONES.—Debiendo proveerse algunas plazas que resultan vacantes en el cuerpo de Sanidad militar, se anuncia á los médicos-cirujanos que quieran tomar parte en las oposiciones, á fin de que presenten sus solicitudes antes del 12 de Diciembre.

—BUENA CHICA.—Una mujer que sabía que por otra la olvidaban á su ex-novio remitió estas societas palabras: «¡Infame! si se pudieran escribir en esta carta los pelos creo que leerías mis quejas con las espaldas.»

—ALERTA.—Por esas calles de Dios paraguas un hombre vende, con las ballenas de junco y dando gato por liebre. El tal junco se despianta y mancha la tela leve; con que mi lector alerta; que no te la dé ese gana.

—ATEME USTED ESA VACA.—En cierta tertulia un día un *gacettillero* dijo que se ponían horriblos los que al quedarse dormidos lo hacían con la boca abierta, todos dijeron lo mismo. Uno de los tertulianos que había estado pensativo, al penetrar en su casa gritóle al criado: «Chico, ponme un espejo á los pies de la cama, marcha listo, que quiero ver si me encuentro muy feo cuando estoy dormido.»

—COLOR BLANCO Ó NEGRO DE ADAM.—Casi todos los periódicos han insertado en su gacetilla un artículo tomado de un periódico extranjero en que se discute con visos de gran formalidad cuál fué el color primitivo de la raza humana. Supónese que en la piel de los blancos hay unas celdillas vacías del líquido que da color á la piel de los negros, y como la naturaleza no ha criado nada inútil, es de inferir que no teniendo objeto en la actualidad esas celdillas en la piel de los blancos es señal de que han sufrido alguna degeneración, y por tanto que el hombre negro es un ser más perfecto, y que Adam, primer hombre no debió ser blanco.

Esto nos recuerda haber leído una biblia hecha para uso de los negros del Cabo de Buena Esperanza, en la cual se dice que desde Adam á Noé toda la raza humana fué negra. Hé aquí la explicación que da esa biblia del cambio de color acaecido en aquella época, y que caracteriza las tres razas que pueblan el globo:

«Estando Noé próximo á morir, le dijo á su hijo Jafet: Véte á bañar á la piscina de Jofat.

»Jafet obedeció, y su negra piel se convirtió en blanca piel.

»Sem, segundo hermano lo vió y fué á bañarse también, pero el agua había disminuido tanto, que apenas le quedó para lavarse el cuerpo refregándose con las manos, y su negra piel se convirtió en cobriza piel.

»Cam, último hermano, envidioso de lo que había visto, quiso también hacer lo mismo, pero en la piscina se había acabado el agua. Cam solo pudo poner las plantas de sus pies y manos sobre el fango que quedaba, y su negra piel, negra se quedó, y solo sus plantas débilmente se aclararon.»

—MODAS.—*Trages para niños*. La señora Miron dedica su última revista de modas á la infancia, explicando la confección de los siguientes trages:

Niño de diez años. Bota de charol; pantalon de cachemir color de ceniza; blusa de terciopelo negro, cerrada de arriba á bajo con botones también de terciopelo, y sujeta con cinturón de charol; cuello liso y mangas interiores de nanzouk; gorra de terciopelo con visera, y corbata color de rosa de los Alpes.

Niña de seis años. Vestido de poplia, color de avallana, bordado con grescas de trencilla marrón; una greca marcada en el bajo el jareton, tres guarnecen las mangas, y otras tres la esclavina, cuyas puntas redondas se anudan por de-

trás en la cintura, adornadas de una sola greca. Pantalón corto, bordado, y botitas marrón.

Niño de pe ho. Falda rica, bordada alrededor, peto y delantera, separada esta de la falda por un bullon entre dos guarniciones, cuyo adorno figuran sujetar lazos azules colocados de trecho en trecho, iguales á las que adornan los hombros: cinturón azul con lazos y caídas flotantes completan la falda.

Niño de cinco años. Falda y zuava de terciopelo marrón, bordados alrededor de cordón negro; botas del mismo color; pantalón corto; mangas y cuello lisos.

Niña de cuatro años. Vestido de merino blanco, con nueve volantes de picos ribeteados de tafetán azul; cuerpo rizado y mangas formadas por un solo bullon, adornadas con dos guarniciones de picos lo mismo que el escote. Cinturón azul atado atrás con largos cabos, y redecilla azul, con lazo á la izquierda.

Niña de siete años. Vestido de glasé morado y abrigo de terciopelo negro, con esclavina redonda, guarnecida de cisne. Sombrero de terciopelo negro con plumas y pompon blanco.

Niño de nueve años. Trage de ruso, compuesto de bota alta con vueltas encarnadas; pantalon ancho negro, que descansa sobre la bota que le sujeta; blusa interior encarnada; abrigo ruso de terciopelo negro, guarnecido alrededor y los bolsillos con piel chinabilla y gorrito de terciopelo con tres pompones.»

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Diego de Alcalá, confesor. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia auxiliar de S. Hipólito.

—Continúan á las oraciones en la Iglesia parroquial de Santiago, los ejercicios del mes de las Animas para rogar á Dios por su eterno descanso.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Remedios, en S. Lorenzo.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid de 9 de noviembre.—5 por 100 consolidado á 49.60 el día 10 á 41.50 —Deuda del personal 18.90

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 10 de noviembre de 1860, á igual hora del 12 del mismo.

Trigo.—Fanegas 122 desde 48. á 53 rs.

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 68. id. en los molinos á 57. Jabón blanco, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 54 cuartos libra.

—SEVILLA 10 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 53 á 67. Cebada de 34 á 55. —Fuera de la alhondiga. Trigo, de 52 á 61. Cebada de 33 á 54. Aceite en la Calzada de 58 á 60 1/2; para el consumo á 60.

—MÁLAGA 6. —Trigo de 52 á 72. Cebada de 56 á 57. Habas de 54 á 56. Aceite de 58 á 60.

—GRANADA 10. Alhondiga. Trigo de 58 á 64. —Cebada de 34 á 56. —Habas de 53 á 56. Aceite de 69 á 70.

—JAEN 10. Trigo de 52 á 59. Cebada de 29 á 50. Habas de 46 á 48. Aceite de 60 á 66.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

AGUA MINERAL NATURAL DE VICHY.

Manantial de Hauterive. Esta agua alcalina está recomendada por todas las facultades de medicina de Francia por sus excelentes efectos en las enfermedades drásticas de fondo bilioso. Sus propiedades reconstituyentes y resolutivas la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania e Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, calculos urinarios, la gota, albuminaria y las enfermedades de las vías digestivas. Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene un comisionado para vigilar la esportacion de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero. Se expende en botellas tapadas con capsula de estaño, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de San Francisco núm. 13. Sres. Tacconnet y compañía.

-ZAPATERIA. La de calle Almonas núm. 33, establece los precios fijos que se indican pagándose de contado, y la obra existente se realiza con la baja de un 15 por 100 á los que antes tenían.

PARA CABALLEROS.

Brodequines de una pieza de charol 62 rs. Id. de Sagré ó Satin con id. 60. Id. de Becerro blanco ó negro 55. Id. de charol de vaca 62. Botillos de charol, caña de cordoban 62. Remontas de charol 42. La doble suela tiene el recargo de 4 rs.

PARA SEÑORAS.

Botitas de saten ó ruse con goma, charol y tacon 40. Id. sin goma, zapaticillo, charol id. 55. Id. sin id. ni charol 25. Id. con id. y tacon sin charol 26. Id. de cordoban con goma y tacon 26. Id. de id. con id. y tapas 24. Botitas de cordoban sin goma ni tacon 19. Zapatos altos de charol 20. Id. bajos de id. 15.

-CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 6, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. 10-9

-IMPORTANTE. Pasas: fruto igual al del año anterior. Las hay de preferencia, moscateles, lechos y racimos. Manteca de Hamburgo la mas exquisita, queso fresco de bola de primera, azúcares y otra porcion de artículos en coloniales.

Recientemente acaba de llegar un surtido completísimo en toda clase de herramientas; fustas, llaves, esponjas y plumeros para coches, bruzas, cadenas, almozas, bridas, estribos y bocados para caballos.

Con la idea de desalojar el sitio que ocupan, se expenden á precios ínfimos mas de 1000 bultos surtidos de todos tamaños, y un saldo de mas de 200 piezas de holes para muebles ó sean gulla-perchas, que se realizan por encargo de una casa estrangera. Drogueria alta calle Arco Real núm. 50. 4-4

-ARRENDAMIENTO. Desde el día hasta San Juan de 1861 se arrienda la casa núm. 4 moderno plaza de S. Felipe. La persona á quien acomode podrá pasar á tratar de ajuste á la calle Conde Gondomar número 4, casa de don José Sisternes y Hocés.

-VENTA. En la calle Arenillas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnifico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa.

Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, tabona, venteros de fundiciones, m quinás de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc., etc. 4-4

-VENTA Y ARRENDAMIENTO. Se venden á plazos las fincas siguientes. Un olivar en el alcor de la sierra de este término. Una casa núm. 53 calle de Almonas. Otra núm. 142 calle de S. Fernando. Otra núm. 9 callija de S. Eloy á espaldas de la calle de la Puerta Nueva. Otra núm. 1, calle del Lustre en el Campo de la Verdad. Otra núm. 72 en las Costanillas. Otra número 66 en id. Tambien se arrienda otra casa número 16 calle Carnecerías.

En la casa núm. 57 calle de Almonas se tratará de la venta y del arrendamiento. 6-5

-VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 8 calle del Romero de esta ciudad; y se ha encargado al efecto el procurador don Andrés Lasso de la Vega. 4-4

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconnet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

DESCUBRIMIENTO UNICO CON PRIVILEGIO POR 15 AÑOS PEINES DE CAUTCHUC ENDURECIDO DE FAUELLE DELEBARRE.

Cinco años de experiencia han asegurado al PEINE de cautchuc una voga bien merecida no solamente en Francia sino en el mundo entero; es sin temor de que se nos contraiga el mejor, el mas agradable de todos los peines que se usan, es mas suave que el de carey y es verdaderamente el único que no canse el cabello; tiene además la ventaja de no costar mucho mas caro que el peine de cuerno. Esta admirable invencion ha valido á M. Fauvelle Delebarre la medalla de primera clase en la Exposicion Universal de 1855.

Deposito general, en Paris, en casa del Sr FAUELLE DELEBARRE, 40, Boulevard Bonne-Nouvelle.

Ventas al por mayor, Cádiz Tacconnet y compañía, calle de San Francisco núm. 13.

LIBROS DE TEXTO

para el Instituto y escuela de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena, calle de San Fernando núm. 34.

LA PATERNAL, Compañía de seguros mútuos sobre la vida

Autorizada por Real orden de 2 de Julio de 1860.

Dirección general en Sevilla calle de Francos núm. 52.

FUNDADORES

D. Francisco Rossi, director general.

D. Tomás de la Calzada.

D. Maouel Maria Maouilla.

Luis de Cuadra.

Victor Mompribat.

Eugenio Baguerre Dospital.

Manuel Leroy.

Subdirectores de la provincia de Córdoba, Sres. Reyes y Azpitarte.

Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte de los asegurados y concede á sus asociados la facilidad de poder retirar las imposiciones en cualquiera época con un beneficio proporcionado al tiempo que las hayan tenido depositadas en la compañía.

Tambien asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, estén estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse á la subdirección de esta provincia, sita calle del Mar-mol de Bañuelos esquina á San Miguel en donde se facilita el ingreso en la compañía y se distribuyen prospectos.

SAVIA DE PINO MARITIMO DE BELGICA

Extraido por Mr. G. de Sansac, rue de L' Evêque 30.

FAUBOURG ST. WILLEBZORD EN AMBERES.

Segun el método de Mr. Lecoy inventor privilegiado por el gobierno francés.

Si un medicamento ha merecido jamás la confianza general, es indudablemente la Savia de Pino Marítimo. En efecto este agente terapéutico que el exámen de la ciencia y la experiencia han señalado como tratamiento muy eficaz en las enfermedades nerviosas del estómago, los tuses tenaces, la disenteria, los espitos de sangre, los catarros pulmonares, las afecciones de los órganos gènito-urinarios, las hemorragias y pérdidas de toda naturaleza, ha obtenido y obtiene diariamente efectos sorprendentes comprobados por los médicos mas distinguidos de Francia. En Bélgica y en Alemania la Savia de Pino Marítimo está ofreciendo los resultados mas satisfactorios y concluyentes. Tan recomendables antecedentes confirmados cada día por numerosos y felices resultados, son la garantía mas segura del buen acogimiento que recibirá en España este medicamento.

Depósito para la venta al por mayor para España y sus colonias, en MADRID, Exposicion estrangera calle Mayor 10. Por menor D. Vicent Calzeron, Principe 13. Collantes plazuela del Angel 7. Precio 16 rs. la botella. 1-m-3-a.

SALON DE PELUQUERIA Y BARBERIA.

En la calle del Liceo núm. 28, frente al café del señor Castillo, se ha abierto un gran salon arreglado como los mejores de la Côte.

En este establecimiento se hacen añadidos, postizos, bisonés, pelucas enteras por estilos modernos y elegantes. El ramo de peluqueria será servido por hábiles mancebos de Madrid y Sevilla. El público hallara en dicho establecimiento, á más del aseo, buen trato y esmero tanto en el afeitado como en el corte y rizado del cabello, una notable rebaja en el precio de los abonos dentro y fuera del antedicho establecimiento. Hay dos gabinetes independientes del salon para las señoras que quieran peinarse ó deseen comprar añadidos ó alguna obra del arte. 4-3

-GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE DIBUJO. Al despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena ha llegado un gran surtido de efectos de dibujo como son: carpelas, estuches de todas clases, lapiceros, lápices de color, de madera, de piedra, compases con piezas y sin ellas, difuminos, goma, tinta de china, reglas, cuadradillos, papel de marquilla de varias clases y otros artículos. 8-8

-VENTA. La de una casa calle de Maese-Luis que forma esquina á la de Odreros, núm. 6 antiguo y 19 moderno, de nueva construcción, con agua de pié y local para tienda de comercio en la espresada calle de Odreros. La persona á quien co venga su adquisicion podrá avistarse para tratar de su ajuste con don Domingo Moreno, calle Badajoz núm. 9, en esta capital. 6-5

CAJA DE SEGUROS.

SEGUROS MÚTUOS DE QUINTAS.

ASOCIACION UNIVERSAL

para redimir el servicio de las armas,

AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.

Se admiten suscripciones para el próximo sorteo en Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, núm. 8. Establecimiento de Mellao, por conducto de los representantes y agentes de la Caja ó directamente enviando letra del importe.

Cada uno paga lo que puede ó lo que quiere, y el importe de lo que todos pagaron se reparte entre aquellos á quienes toca la suerte de soldado, en el ejército activo ó en la reserva, en proporción á la cantidad que impusieron. Los que se suscriben por la suma de 5,600 rs., reciben OCHO MIL REALES en el acto de ser declarados soldados.

Los prospectos se dan gratis en los puntos que se suscribe, y se remiten de la misma manera á todo el que los solicita.

-BUENA OCASION. En la calle Empedrada núm. 18, se compran toda clase de créditos contra el Estado, ya estén representados por láminas antiguas ó de papel corriente, ya lo estén en liquidacion. 4-5

-ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan de 1861, se arrienda la casa principal núm. 2 calle de los Manriques, con cochera al campo santo, una paja de agua procedente de la fábrica de la Sta. Iglesia Catedral, cuartos, pajar, graneros, jardín y buenas habitaciones para señores y criados. Se dará razon casa del Excmo. señor marqués de Benaméjia, á la persona que quiera interesarse en dicho arrendamiento. 4-3

-VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del higado, cura la hipocondria y muchas hidropesias.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificacion nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud homines.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Tacconnet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

TEATRO.

Funcion para hoy.

El drama en 3 actos nominado:

Cada cual con su razon.

Se ejecutará por el cuerpo coreográfico el gran baile nuevo en este teatro titulado:

Una fiesta veneciana.

Dando fin á la funcion con la pieza en un acto titulada:

No siempre lo bueno es bueno.

A las 7 1/2. A 3 rs.